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Abstract (en)
The method involves successively selecting lines of a screen, and performing a column selection mode for selecting each column with a selection
signal passing from one state to another state with an intermediate level. Another column selecting mode is performed for selecting each column
with another selection signal passing from one state to another state without the level. The former mode is replaced by the latter mode, and the latter
mode is maintained for the column as long as deselection of the column is carried out during scanning of the screen. Independent claims are also
included for the following: (1) a device for controlling a matrix screen (2) a screen system e.g. matrix plasma screen, incorporating a matrix screen
controlling device.

Abstract (fr)
L'invention vise un procédé de commande d'un écran, ledit procédé comprenant des balayages successifs de l'écran, chaque balayage de l'écran
comportant une sélection successive de lignes de l'écran, et pour chaque ligne sélectionnée, un premier mode de sélection de colonnes dans lequel
on sélectionne chaque colonne à sélectionner avec un premier signal de sélection passant d'un premier état vers un deuxième état avec un palier
intermédiaire. Il est en outre prévu un deuxième mode de sélection de colonnes dans lequel on sélectionne chaque colonne (Cj) à sélectionner
avec un deuxième signal de sélection passant du premier état au deuxième état sans palier intermédiaire. Au moins au début de chaque balayage,
on remplace le premier mode de sélection par le deuxième mode de sélection, et on conserve ce deuxième mode de sélection pour une colonne
donnée, au plus tard tant qu'aucune désélection de ladite colonne n'a pas été effectuée.
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